

Berg- und Talblumen.

Roman von L. von der Aue.

(S. 115.)

tommt? Laßt dem armen Kind seinen Herzengruben, der nach allem, was ich seither von ihm vernahm, ein ganzer Mann sein muß! In der frohen Erwartung, daß Ihr unterdessen den richtigen Ausweg findet, verbleibe ich Eure wohlgesinnte

Wilhelmina v. Schröter.

Der Sepp erhob sich von seinem Sitz, vergessen war jede körperliche Ermübung und der schreckensvolle Tag, den er heut durch die Bergung eines Verunglückten erlebt, vergessen auch die bluttrüffigen Knie und der hungrige Magen, er stieß einen Zuchter aus, der weithin in den Bergen ein Echo sandt.

"Mutter!" er zog Frau Monika an sich, "nicht wahr, jetzt gehören wir zusammen, Du gibst mir Dein Diandels gern?"

Unter Lachen und Weinen machte sie sich aus seiner Urmarmung frei. "Aber geh, Sepp, ich bin doch die alte Bäuerin, kannst es etwa gar nicht erwarten, bis Du Dein Befertl ans Herz drücken kannst!"

Dem Buabn ein herzhaftes Bussel auf die Lippen drückend, setzte sie mit mütterlicher Fürsicht hinzu:

"Weißt, mein Bauer hat halt doch allweil einen Kummer gehabt, daß ihm unser Herrgott keinen Buabn geschenkt hat, und jetzt kriegt er zu seinem Diandels doch noch einen Buabn und einen richtigen, ausgewachsenen noch obendrein. Gelt, tut dem Fräulein gleich heut einischreiben, damit alles seine Ordnung hat."

Der Sepp machte keine großen Umstände mit der Schreiberei. Er zog eine Karte aus seiner Brieftasche, die von seinem Bild geschmückt wurde und auf diese trieb er mit Bleistift in großer, ungelener Hieroglyphenschrift:

"Liebes Befertl, komm heim zu uns, wenn Du nit willst, daß ich mich auf meiner nächsten Tour zhöchst vom Gewänd (Felsenrat) abstürze. Liebes Deandels, komm heim, es Mutterl lädt Dich schön grühen. Es ist alles recht und gut, darum komm heim zu Deinem treuen Buabn."

Eintige Tage später hielt ein Reisewagen vor dem Waldhof. Vorn sprang schwielwedelnd mit lautem, freudigen Bellen vom Kutschbock und umkreiste Bauer und Bäuerin mit tollen Sprüngen. Auf Frau Monikas Antlitz lag ein froher Glanz und der Bauer paffte eine mächtige Rauchwolke um die andre vor sich hin, seine Verlegenheit zu denden. Der Kutscher öffnete den Wagenschlag und half dem Fräulein aus dem Wagen, leichtfüßig, mit scheuen, verwirrten Augen, doch frisch und blühend sprang Befertl hinterdrein. "Mutterl!" mit einem Jubelschrei hing sie an Frau Monikas Halse.

"Mein Kindl, mein liebs, weißt nur wieder da bist!" Der Bäuerin gingen vor Rührung die Augen über, indes sie Wilhelmina mit wortreicher Herzlichkeit in ihre Stübchen geleitete.

Mit gesenkten Augen und geröteten Wangen, wie eine Schulbewußte stand das Befertl vor dem Bauern.

"Kannst mit verzeihen, Vaterl?" fragte sie demütig, "schau, ich habe, seitdem ich von der Heimat fort bin, kein ruhiges Stündel nimmer gehabt und allweil an daheim gedacht, an Eure Sorg und Euren Kummer. Vaterl, die allerniedrigste Magd will ich im Hof sein, wenn Du mich nur wieder aufnimmt bei Dir."

Worlos zog sie der Bauer in seine Arme. "Komm in die Stuben eini, Befertl, da fikt auch noch einer, der ein paar Wörtl mit Dir zu reden hätt, Befertl." Seine Be-

wegung zu verbergen suchend, verschwand der Waldhofer schmunzlig in den Stallungen.

Zagend öffnete sie die Tür.

"Befertl!" "Sepp! mein lieber, lieber Buab!" fest hielten sie sich umschlungen. Der Bund ihrer Herzen war für alle Zeiten gefestigt.

Seit Tagen bewohnte Wilhelmina wieder ihre früheren Zimmer, sie hatte wieder die Bergwelt vor Augen, dazu ein junges, lachendes Glück, das sie selbst mit schaffen geholfen hatte. Es waren noch immer die gleichen trauten Räume, nur ihre Bewohnerin hatte sich verändert.

Trotz aller Selbstlosigkeit drückte ihr das junge, lachende Glück doch einen Stachel in die Seele. Allüberall fanden sich Herzen zusammen zur beglückenden Gemeinschaft, allüberall walzte beseligende Liebe. Oskar hatte sich vor wenigen Tagen mit Frau Emmi verlobt, die neuerblühte im bräutlichen Entzücken und am gleichen Tag, an dem man die Verlobungskarten abgeschickt waren, die Verlobungsanzeige Marthas von Wallwitz mit Doktor Ehrlhardt eingetroffen. Wo aber blieb der Mann ihrer Liebe? Weilte er noch immer in fernnen Zonen, des Rufes der Mutter entgegenhartend? Oder erwartete er wohl gar ein Lebenszeichen aus der Hand der tiefgetränkten Braut? Nein, das konnte nicht sein, von ihrer Seite durfte ihm kein Verlöhnungswort zur Hilfe kommen; war seine Freue so aufrichtig, als er sie geschildert, nun wohl, so würde er die rechten Mittel zu einer Verständigung sicher zu finden wissen.

Die alte quälende Empfindung, die seelische Unruhe, die sie vor Jahren die Einigkeit der Bergwelt als Heilkraft auffsuchen ließ, erwachte verstärkt, doch die Heilkraft versagte diesmal die Wirkung. Ihre Mission war beendet, was wollte sie noch hier? Für Waldhofers hing der Himmel voller Geigen, die hatten ihr Befertl wieder und sonniges Glück dazu. Das frohe, klingende Lachen des Diandels, das gar kein Ende mehr zu nehmen schien, schallte durch's ganze Haus. Es bereitete Wilhelmina Pein, das glücksbewußte Lachen des zukunftsreudigen Menschenkindes. Sie trat ans Fenster und blickte in den Hof hinab. Richtig, da stand das junge Paar beisammen, mit heißen Wangen und leuchtenden Augen.

Fräulein von Schröter öffnete das Fenster und lehnte sich hinaus. "Sepp, habt Ihr einen Augenblick Zeit, zu mir heraufzukommen?" rief sie ihm freundlich in fragendem Ton zu.

Erschrocken gab er sein Deandels frei. "Jesus Befertl, das gnädige Fräulein!" Respektvoll zog er sein Hütel gegen das Fenster.

Gleich, gleich steh' ich zu Diensten, gnädiges Fräulein, ich hab' nur gerade zu meinem Befertl Adieu gesagt. Heut am Abend geht es nach Innsbruck zurück und nit eher wieder heim, als bis wir Stuhlfest machen und das gehi halt noch allweil an acht Wochen her, wegen der vielen Schreiberei."

Mit abgezogenem Hütel, in voller Bergausrüstung, stand der Sepp wenige Augenblicke später in Wilhelminas Zimmer und erwartete ihre Antede.

Das Fräulein stand noch immer am Fenster reglos und hielt den Blick unverwandt auf die Zugspitze gerichtet, deren zackig Schroffen im Aetherblau des Herbsthimmels sich verloren.

Mit einem freundlichen Lächeln trat ihm entgegen. "Ich wünsche mir die Welt einmal dort oben, von der Höhe aus, anzusehen. Seit Jahren lebe ich in den Bergen ohne Ihre Reize oder auch Gefahren eingehen-